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Под двадцатью слоями инно-
вационного прозрачного лака 
на циферблате часов Hublot 

Classic Fusion Gold 
Crystal вручную уложено 

золото уникальной кристал-
лической формы.



Главный редактор 

 НАТАЛЬЯ ДУМКИНА
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Директор 
Илона ЛАПШИНА

Главный редактор
Наталья ДУМКИНА

редакция  
«НН.Собака.ru» 
@nn_sobaka_ru

слово редакции

Привет! 
Вы держите в руках настоящий, живой глянцевый журнал! Мы не будем спорить с теми, 
кто считает, что время глянца, как и всей печатки, прошло. Говорят, и книги не читают, но 
с этим в корне не согласен, например, герой нашей рубрики «Портреты» – писатель и изда-
тель Даниэль Орлов (стр. 14). Меняется форма – остается содержание. Перелистывать бу-
мажные страницы или читать материалы на сайте или в соцсетях – это всего лишь вопрос 
выбора. Кстати, даже печатное наше издание уже год как digital: со страниц журнала мож-
но перейти на просмотр видео и на интернет-страницы. 

«Н Н. СОБА КА.RU»
ЖУР НАЛ D IG ITA L EVENTS

Мы бережно относимся к традициям и выпускаем нашу бумаж-
ную версию (кстати, безумно дорогую в производстве) для тех, 
кто ценит: для эстетов, приверженцев олдскул и для себя, конеч-
но: «Не забывай свои корни – помни…» Правда, пока мы будем 
выходить реже: заметили, что этот номер на всю зиму?) Журнал 
можно взять бесплатно или заказать через доставку «Еды и куль-
туры» по адресу: ekdostavka.ru

Чтобы нам и нашим читателям встречаться каждый день, 
обмениваться информацией и новостями, страстно ждем вас на 
сайте: sobaka.ru/nn

и в соцсетях:

@nn_sobaka_ru

nnsobakaru

NNSobakaru

nn_sobaka_ru 
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«Собака.ru» – большая федеральная сеть. С нами 
вы всегда в курсе интересных новостей: узнаете, 
чем живет страна (тут без пафоса) и что действи-
тельно модно и даже БУДЕТ модно. Мы создаем 
актуальные тенденции, ловим их в воздухе, а не 
следуем за. Одним словом, добро пожаловать 
на борт! Упс… В мир Digital.

Про еvents – нашу третью большую составляющую: в 
2020 году каким-то волшебным способом мы успели 
«между первой и второй» провести масштабную церемо-
нию награждения премии «ТОП 50» почти как раньше, 
но с соблюдением всего, что требовалось (фотоотчет с 
церемонии – на стр. 82). Только представьте, как будем 
веселиться, когда все ЭТО закончится или хотя бы ока-
жется под контролем. 

Печатный глянцевый журнал, модный городской 
сайт, живое общение в соцсетях, ивенты… Все 
это – современное и ультрамодное мультимедиа 
«Собака.ru».

Оставайтесь с нами! Будем друзьями! 
Ваша «НН.Собака.ru»



Читай журнал, смотри видео, переходи в интернет!

Дополненная реальность – digital-формат 
традиционного глянца.

Наведи камеру смартфона на qr-код, сканируй его, по 
ссылке скачай бесплатное приложение Stories Album. 

Еще раз сканируй qr-код уже из приложения. Ищи в 
журнале полосы со знаком дополненной реальности и 

переходи на видео и в интернет-пространство.
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ГО РОД
К 800-летию Нижнего Новгорода 
студия dreamlaser при поддержке 
АНО «Центр 800» и региональ-
ного правительства открыла 
мультимедиа-арт-пространство 
для экспозиции аудиовизуальных 
работ современных художников. 
Диалог между широкой публи-
кой и миром медиаискусства про-
ходит в бывшем печатном цехе 
«Нижполиграфа» на площади 
1000 кв. м.

В декабре в пространстве пред-
ставлена работа Arrival медиаху-
дожников  404.zero – Кристины 
Карпышевой и Александра 
Лециуса. «Перманентное “при-
бытие“» – так авторы формули-
руют ее тему. Эта работа – про 
погружение в ничто и раство-
рение во всем, про то, что все так 
или иначе существует в космосе, 
постичь бесконечность которого 
практически невозможно. 
Элементами инсталляции стали 
подвешенные друг за другом ме-
таллические квадратные рамы, 
свет и звук. 

Премьера инсталляции состо-
ялась в 2019 году в клубе Avant 
Gardner в Нью-Йорке. В Нижнем 
Новгороде проходит первый по-
каз работы российской публике.

 
ЦЕХ*, здание «Нижполиграфа», 
Варварская, 32, с 26 ноября  
до 15 декабря, 6+
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«Тихий радикал», как прозвали креативного директора Bottega Veneta Дэниела Ли, просто человек-фабрика по производ-

ству суперхитов — вслед за клатчем-подушкой The Pouch, который хотят все, он выпустил резиновые ботинки Puddle цвета 

леденцов. Помимо запредельной лайкоемкости у этого гибрида калош и челси есть еще один козырь —  экологичность: для 

производства обуви используется только биоразлагаемая резина! tsum.ru 

ИНСТАГРАМ-БОМБУ СЕЗОНА 
КАК ОБЫЧНО ИЩИТЕ 
В BOTTEGA VENETА . 
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Директор отдела моды Ксения Гощицкая уверена, что Новый год придет по расписанию, и выбирает самое нарядное.



с о б а к а . r u     н и ж н и й  н о в г о р о д  |  2 1
Т

Е
К

С
Т

: 
С

А
Ш

А
 К

А
Р

П
О

В
А

. 
Ф

О
Т

О
: 

А
Р

Х
И

В
Ы

 П
Р

Е
С

С
-С

Л
У

Ж
Б

На подкладке строгого карди-
гана Gerard Darel с кон-

трастной оторочкой и крупными 
золотыми пуговицами притаился 
леопардовый принт: мы обожаем 

такие детали!  
gerarddarel.ru

Белый и пушистый — это не шарада,  

а любимый лук Claudie Pierlot. Ведь что 

может быть красивее шубы оттенка топленого 

молока? Ну а пушистость — не только про  

тактильное: дизайнеры марки работают  

только с искусственным мехом.   
claudiepierlot.com 

город  мода

Новогодняя капсульная коллекция Ushatava  
как будто создана для традиционного похода  
на декабрьского «Щелкунчика»: прозрачные  

перчатки, юбки-туту и боди телесного цвета вдохнов-
лены  балетной эстетикой. ushatava.com 

Новогодний вишлист? Сумка 

Chanel 19! Уже легенда: 
с моделью из кожи с легендарной 

простежкой алмазной нитью 
в рекламной кампании фотограф 
Стивен Майзель снял посланниц 
дома — и нашу любимицу, музу 
Франсуа Озона, Марину Вакт. 

chanel.com

НАДО 
БРАТЬ



 

город  мода

Сумка-тоут St. Honore не только носит имя знаменитой улицы, где расположен флагманский бутик 

Dior, но и вторит его архитектурному стилю. Строгие линии модели повторяют лаконичную кон-

струкцию дома с двухуровневыми окнами, построенного по проекту архитектора Питера Марино, 

а золотая монограмма CD элегантно вплетена в поворотный замок. Для тех, кому захочется чуть 

меньше буржуазности и чуть больше бохо-шика, Мария Грация Кьюри придумала съемный ремень 

через плечо, на котором крупно вышит логотип дома. dior.com Т
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ВСТ Р ЕЧАЙТ Е, НОВАЯ IT-BAG  
D IOR ST. HONORE! 
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ЭКОДОМ – пространство 
осознанного потребления 

МЕГА уже давно стала одной из главных эколокаций города, 
а теперь по запросу активистов здесь появился настоящий 
ЭКОДОМ со всеми вытекающими: товарами из продуктов 
переработки, кафе с биоразлагаемой посудой, – а в планах 
создание мастерской и проведение мастер-классов. Подробнее 
о новом месте рассказывает его хозяйка Татьяна Кучинская. 

этап – сортировка – новые вещи отдадут на благотво-
рительные цели, а из всего остального (второй этап) 
сделают нетканые полотна иглопробивным способом. 
На третьем этапе из этих полотен в ателье Jay сошьют 
новые стильные вещи, которые вы сможете приобрести 
в ЭКОДОМЕ. Кстати, в декабре мы усиленно собираем 
постельное белье – если у вас завалялись старые ткани, 
смело приносите к нам.

Экокафе
Это первый экологичный фастфуд в 
Нижнем Новгороде, который помогает 
формировать культуру здорового пита-
ния. Еда здесь без лактозы, глютена и 
сахара. Вся посуда биоразлагаема. Од-
норазовые стаканчики сделаны из двух 
слоев картона и кукурузного крахмала, 
без добавления пластика. Вся посуда 
имеет сертификаты: ее можно компо-
стировать – она разложится в земле за 
8-12 недель. Также можно выпить кофе 
или чай из многоразовой чашки или на-
лить напиток в вашу емкость, если у вас 
уже сформировалась экопривычка к 
многоразовым бутылочкам или термо-
кружкам. 

В планах у ЭКОДОМА открыть мастерскую, где вы 
сможете провести экспресс-ремонт вещей, чтобы 
подарить им вторую жизнь. А когда ситуация в 
городе позволит организовывать события, плани-
руем проводить мастер-классы на тему осознанного 
потребления.

Товары для экологичной жизни
В первую очередь наш ЭКОДОМ мы наполнили товарами из натуральных 
и переработанных материалов. На полках расположились и детские раз-
вивающие игрушки, сделанные из дерева с использованием специальной 
безопасной краски, и самый большой ассортимент флорариумов в горо-
де, и экологичная химия в биоразлагаемых бутылках. 

Другой отличный экопример – 
уходовая косметика Vita Verde – три 
марки натуральных средств без ис-
кусственных красителей, отдушек, 
животных жиров, ПАВ и продуктов 
нефтехимической переработки. 
Каждый бренд тщательно отбирает 
ингредиенты, тестирует рецептуры 
и заботится о природе, выбирая на-
туральную или перерабатываемую 
упаковку для своих продуктов. Кос-
метика не тестируется на животных. 

90% представленных у нас экопро-
изводителей из Нижегородской 
области. К примеру, одноразовые 
экологически чистые столовые 
приборы из шпона березы без ис-
пользования химических веществ и 
клея – проект из Дзержинска. При 
производстве здесь используют 
только дерево и пар.

Мы не делаем из мусора мусор – мы делаем эксклюзивные вещи. У нас мож-
но увидеть полный цикл ресайклинга одежды. Принесите ненужные вещи 
в чистом сухом виде (за исключением нижнего белья, верхней одежды, изде-
лий из кожи) – и проект «С пользой» возьмется за их переработку. Первый 
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Прерафаэлитским платьем 
цвета румянца нимфы креа-

тивный директор Lanvin 
Бруно Сиалелли покорил наше 
сердце. К нему он придумал не 
менее сказочный мини-клатч 

в виде елочной игрушки — 
и получилась одна из лучших 

коллекций сезона!  
 lanvin.com

город  мода
Если вы не готовы расстаться с лю-

бимой косухой даже зимой, то вот 

вам дубленка Sandro: она по-

вторяет крой байкерской куртки, 

но обладает неоспоримым преиму-

ществом — мехом овчины.  
sandro-paris.ru

Алые лодочки из лакирован-

ной кожи из рождественской 

коллекции Geox обладают 

суперсилой: дышащая подошва 

превращает их по удобству почти 

что в домашние тапочки. Каблу-

кам — быть! geox-obuv.ru
Стразы и золото склады-

ваются в заветный логотип 

Chanel, покачиваются круп-

ные льдинки-кристаллы: мы 

нашли для вас клипсы мечты! 
chanel.com

Меховые тапочки ручной 

работы Mutt cutts от петер-

бургского бренда Homies 

разработаны и на мужской, 

и на женской колодке. Хотя 

они и задуманы как домаш-

няя обувь, модели из тонкой 

кожи настолько хороши, что 

мы носим их и на свидания, 

и в театр.    Homies, Петербург, 

Большая Посадская ул., 1



реклама
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 Каким-то чудом запечатав 
в воск саму елочную душу (от зеле-
ных иголок до густой смолы!), пар-
фюмер Франсис Куркджиян каждый 
год разливает это сокровище по 
новым формам. Ко встрече Нового 
года аромат Mon Beau Sapin, кото-
рый делит название с французской 
колядкой о рождественском дереве, 
вышел в трех вариантах — большой 
интерьерной свечой в зеленом или 
белом, а еще набором высоких сто-
ловых свечек. Скорее расставляем 
канделябры и жжем 2020-й дотла!

И ВОТ ОНА 
НАРЯДНАЯ! 
СВЕЧА MAISON  
FRANCIS 
KURKDJIAN 
С ХВОЙНЫМ  
АРОМАТОМ 
ПРИОДЕЛАСЬ 
К ПРАЗДНИКУ.

Гореть большая 
свеча готова 
с проводов 
старого года до 
второго янва-
ря — целых  
сорок часов.

город  мода с о б а к а . r u     н и ж н и й  н о в г о р о д  |  2 6



МЕГА ДЕЛО: центр увлечений
Среди целого ряда интересных и полезных проектов 
МЕГА в 2020 году создала свой самый масштабный. 
Светлана Бакулина, руководитель отдела по работе 
с сообществами и программами лояльности МЕГА 
Нижний Новгород, рассказала «НН.Собака.ru» 
о МЕГА ДЕЛО – мультипространстве, в котором 
каждый человек может найти себе дело по душе и 
реализовать свой талант.
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ство. Так что «плюшек» 
масса, они ограничива-
ются только фантазией 
и желаниями будущих 
друзей МЕГА ДЕЛА. Для 
участников программы 
лояльности MEGA Friends 
пространство предостав-
ляет особые условия 
посещения.

Каково место социаль-
ных проектов?
Мы готовы поддержи-
вать социально важные 
инициативы, объединяя 
вокруг них людей, при-
влекая партнеров, анон-
сируя, используя все воз-
можные наши ресурсы. 
Уже сейчас на базе МЕГА 
ДЕЛА объединились эко-
сообщества нашего горо-
да, разработав несколько 
интересных инициатив, 
в которых МЕГА будет 
принимать участие. У нас 

очень плотное взаимодей-
ствие с НКО и властями города. В период пандемии 
мы много помогали больницам, домам престарелых, 
детям. Давно работаем с темой инклюзии, и у нас есть 
подшефные учреждения.  На «ДогФесте» мы подни-
мали тему бездомных животных и совместно с ИКЕА 
собирали для них все необходимое. Это не означает, 
что МЕГА просто дает деньги на благотворительность 
или ставит боксы для сбора средств. МЕГА ДЕЛО – это 
площадка для объединения неравнодушных людей, 
которые готовы помогать, а мы готовы их в этом 
активно поддержать. Для нас тема равенства, здо-
ровья, экологичного образа жизни, помощи людям, 

оказавшимся в трудных жизнен-
ных ситуациях, – это возможность 
сделать лучше повседневную жизнь 
локального сообщества и каждого 
отдельного человека в нем.

В чем особенность пространства?
Мы создали уникальный Центр 
увлечений, где каждый талант 
найдет возможность реализоваться, 
где люди объединяются, чтобы их 
усилия принесли больший резуль-
тат, чем в одиночку. Вот это и есть 
его главная особенность – живо 
включаться в жизнь локального со-
общества. Здесь всегда есть место 
для новых идей и увлечений, само-
выражения и объединения людей!

ЧЧто представляет собой новый проект?
МЕГА ДЕЛО – это уникальное пространство для самовыражения и объ-
единения людей. Оно расположено рядом с центральным входом МЕГИ. 
На его территории предусмотрены концертная площадка, лекторий, зоны 
для мастер-классов и коворкинга, танцевальный класс и веранда.
Главной идеей создания МЕГА ДЕЛО была возможность объединять людей 
по интересам и увлечениям. В современные торговые центры уже не при-
ходят просто за покупками. Нужно особенное пространство для встреч, 
где можно отдыхать, раскрывать свои таланты, решать общие актуальные 
проблемы вместе с НКО, бизнесом и властью.

Какие направления представлены в Центре увлечений?
Центр объединяет абсолютно разных людей вокруг МЕГА ДЕЛА и 
работает в четырех ключевых направлениях: «Будь при деле» – 
проводите свободное время максимально интересно и полезно 
в любом возрасте, «Сделай доброе дело» – делайте большие и 
маленькие добрые дела вместе, «Открой свое дело» – созда-
вайте свои проекты и ищите единомышленников в команду, 
«Отдохни от дел» – отдыхайте вместе всей семьей.

Какие «плюшки» получают гости пространства МЕГА ДЕЛО?
Мы ждем в гости всех, кто желает стать частью чего-то большого 
и важного. В МЕГА ДЕЛЕ можно играть сразу несколько ролей: 
быть просто гостем и получать новые эмоции, находить друзей 
и единомышленников, а можно быть организатором событий. 
Работать в коворкинг-зоне хоть каждый день или встретить на 
одном из форумов бизнес-партнера и открыть свой бизнес вме-
сте с МЕГОЙ. Можно прийти на кулинарный мастер-класс, снять 
чудесную кухню в аренду и провести на ней свое личное торже-
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  Вот это да! Miss Mimi только-только появилась 

в круизной преколлекции Furla, но сразу же получила статус ико-

нической модели. За застежку в виде арки — символа итальянского 

дома — прочно держится золотая цепочка, отчего аккуратно за-

кругленная сумка выглядит довольно дерзко. И всегда приятно 

выбирать из разных вариантов: Miss Mimi доступна в нескольких 

цветах — от бургундского до хаки и бежевого, и даже видах кожи — 

от гладкой до зернистой. tsum.ru Т
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НОВАЯ КРОССБОДИ MISS MIMI  
СТАЛА СУПЕРХИТОМ

Furla — это еще  
и аксессуары!  

Панковское черное 
с золотом кольцо 
носим с косухой 

и джинсами. 
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Лав-стори «Серебряные 
коньки»  — самая  

масштабная новогодняя  
киносказка последних 
лет. В главной роли — 

Петербург.
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КАК ПЕТЕРБУРГ  
ПРЕВРАТИЛИ  
В ЛЕДОВОЕ ШОУ?
Команда картины перевоплотила город-сад 
в город-каток. Референсы — не только полотна 
Брейгеля-старшего и младшего, но и повесть Мери 
Мейпс Додж «Серебряные коньки» — ее наивную 
и сказочную интонацию (но не сюжет!) бережно 
повторяют и в кино. Чуть ли не половина действия 
проходит на реках и каналах Петербурга — Мойку 
и Крюков для безопасности съемок покрывали 
настилами, сперва испугавшими жителей города. 
А во дворе Инженерного замка залили ярмароч-
ный каток с подсветкой. Свет — вообще главный 
хайлайт «Коньков» после льда. Настолько ярким (в 
прямом смысле слова) зимний Петербург не был 
еще ни в одном кино.

Петр Ануров
продюсер 

Самое уникальное в картине — мир, в котором 
происходит история. Это 1899 год, предрожде-
ственский Петербург. Реки и каналы, на которых 
разворачивается действие, в те времена были 
важной частью городской инфраструктуры 
зимой: на льду устраивали ярмарки, через Неву 
даже ходил небольшой трамвайчик — благо, 
климат был не такой, как сейчас. Персонажей 
поставили на коньки, и это оправдано сюжетом: 
главный герой Матвей — курьер, который по льду 
доставляет пироги. 

Да, название фильма совпадает с именем книги 
Мери Додж, но наша картина — не экранизация. 
От сказки осталось только название и лед: брата 
с сестрой мы превратили во влюбленных друг в 
друга молодых людей, а из Амстердама «перееха-
ли» в Петербург.

Рождественская ярмарка на льду 
реки Мойки, кадр из фильма

город  кино
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ГДЕ СНИМАЛИ 
«СЕРЕБРЯНЫЕ  
КОНЬКИ»?
Предреволюционный Петербург здесь такое же 
важное действующее лицо, как и персонажи 
фильма. Вот главная героиня спешит по Горо-
ховой улице или гуляет по Соляному переулку. 
Большинство сцен снимали в классических город-
ских локациях: в Мраморном, Владимирском и 
Шереметевском дворцах. Часть — за пределами 
Петербурга: во Всеволожске возвели целый город 
площадью в 10 тысяч квадратных метров.

Соня Присс
исполнительница главной роли

Когда я прошла кастинг, училась на втором курсе 
РГИСИ. Огромное спасибо моему мастеру Сергею 
Черкасскому за то, что не выгнал меня и позволил 
сниматься. Да и всем остальным педагогам тоже. 
На примерки костюмов я ездила между парами. 
Бывало такое: двенадцатичасовая ночная смена, 
заканчиваем в 7 утра. А к 9:30 на учебу. Досыпала 
в метро или в такси. 

Одна из вещей, которая привлекла — то, что часть 
текста моей роли была на английском. Я год жила 
в США, училась там в школе по обмену, и этот 
язык просто обожаю. Тепло вспоминаю ирландку 
Кэти Бэлтон, мисс Джексон в фильме, мы до сих 
пор общаемся. Еще важный фактор — в картине 
есть феминистская повестка, да-да! Мою героиню 
Алису упорно пытаются выгодно выдать замуж, а 
она мало того, что любит человека не из ее круга, 
так еще мечтает стать Марией Кюри 2.0. И самое 
главное — красота! Настолько эстетичного Петер-
бурга нет ни в одном фильме.

Федор Федотов
исполнитель главной роли

Все началось летом 2018 года с просьбы прислать 
видеовизитку для некого проекта. Слово «конь-
ки» в названии зацепило — я все-таки бывший 
хоккеист. В этом спорте я с трех лет, был капита-
ном в школе «Смена» и, собственно, видел себя 

Аристократка 
Алиса (Соня 
Присс) в серь-
гах Garrard 

Курьер Матвей 
(Федор Федо-
тов) спешит 
к любимой по 
замерзшей Неве

будущим Сидни Кросби или Евгением Малкиным, 
а никак не артистом. Но жизнь сложилась иначе. 
Зацепил мой хоккейный бэкграунд и режиссера. 
Надеюсь, меня взяли на роль не только потому, 
что хорошо катаюсь.

На тот момент я служил в ТЮЗе им. Брянцева, 
и у молодых артистов там плотный график. К сча-
стью, мне пошли навстречу, сделали расписание 
более гибким, и я смог совмещать театр со съем-
ками. Выглядело это так: утренняя тренировка на 
коньках — утренний спектакль — репетиции для 
«Коньков» — вечерний спектакль. 

На съемочной площадке я у всех чему-то учился. 
Одно из главных впечатлений — мой экранный 
отец, актер Тимофей Трибунцев. Помню, когда мы 
в первый раз вышли в кадр, он назвал меня Мотя, 
а я его — батя. Сразу стало легко. И эту легкость 
мы пронесли через весь фильм. Особенное удо-
вольствие — видеть, как живет в кадре исполни-
тель роли Менделеева Сергей Колтаков, который, 
к сожалению, не дожил до премьеры (Колтаков 
скончался 7 сентября 2020 года. — Прим. ред.). 
Абсолютно свободный, живой, ни одного дубля 
вполноги.

ПЕТЕРБУРЖЦЫ  
СЫГРАЛИ ПЕТЕР-
БУРЖЦЕВ. НЕОЖИ-
ДАННО! НО ПРИЯТНО
Главные роли в «Серебряных коньках» — влюблен-
ную пару из разных социальных слоев, сына фонар-
щика Матвея и дочь крупного сановника Алису  — 
сыграли петербуржцы Федор Федотов и Соня Присс. 
Оба — выпускники Российского государственного 
института сценических искусств (РГИСИ). Ученик 
Фильштинского Федор — актер ТЮЗа, за роль 
Мэннерса-младшего в «Алых парусах» его номини-
ровали на премию «Прорыв». Соня в 2020-м только 
окончила вуз, но уже успела сняться в десятке 
проектов.
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Галя Солодовникова
Художник по костюмам

Мне пришлось долго изучать, из чего вообще со-
стоял костюм конца XIX века. Может показаться, 
что всю вторую половину столетия и все начало XX 
века носили примерно одно и то же, но это не так. 
К 1890-м женщины полюбили бескаркасные юбки, 
которые (страшно сказать!) поднимались от пола и 
доходили до щиколотки. 

Модницы тех лет, конечно, смотрели на Запад. 
Копировали по старой памяти парижанок, но про-
никались венскими веяниями. Тогда же в России 
формировались собственные дома мод и  всходила 
звезда, например, Надежды Ламановой, модели и 
модельера, которая прославилась уже в СССР.  Я 

ПОЧЕМУ «СЕРЕБРЯ-
НЫЕ КОНЬКИ»  
ЭТО ЕЩЕ И ДИКО 
МОДНО?
В «Серебряных коньках» дебютировала как 
художник по костюмам в кино визионер 
Галя Солодовникова, придумавшая сцено-
графию самых резонансных театральных 
постановок Серебренникова, Диденко, 
Кулябина и Варнавы. Ей помогала опытный 
художник «Ленфильма» Татьяна Патрахаль-
цева, работавшая с Балабановым над самой 
нежной его картиной «Мне не больно».

КОНЕЦ XIX ВЕКА,  
ПЕТЕРБУРГ. ЗДЕСЬ  
НИКАК БЕЗ БАЛЕТА,  
ДА?
Выпускницы Академии балета имени Вагановой, 
актрисы Настя и Арина Шевцовы — в «Коньках», 
как и в диджеинге, выступают дуэтом. В картине 
на зависть всем матильдам они завораживающе 
танцуют в платьях с серебряными звездами. 

Арина Шевцова
актриса

Танец, который мы с Настей исполняем, поставил 
Владимир Варнава, хореограф Мариинского театра, 
мы с ним знакомы еще со времен учебы в Академии 
Вагановой. Поэтому когда режиссер Михаил Локшин 
предложил ему придумать для фильма номер под 
названием «Танец близнецов», Володя вспомнил о 
нас — мы похожи и кажемся близняшками, хотя на 
самом деле просто сестры. Кастинга как такового не 
было, несколько раз отрепетировали — и все полу-
чилось. На съемках был один необычный момент: 
нас попросили танцевать без музыки, потому что 
записывали голос актрисы Северии Янушаускайте и 
нужна была тишина. Это довольно сложно, но мы не 
растерялись — настолько хорошо почувствовали друг 
друга, что кто-то из артистов решил, что мы пловчи-
хи-синхронистки. 

собирала образы по картинам и журналам тех лет, 
в основном французским. 

Работа в кино, конечно, отличается от того, чем 
я занимаюсь в театре. Костюмы подбираешь не по 
ходу истории, а по логике съемочного процесса. 
Например, одно и то же платье в первой сцене 
может быть чистым и новым, в следующей за ней 
— сгоревшим, а сразу после этого — снова чистым. 
И за этим чередованием приходилось внимательно 
следить.

Все украшения — от  Garrard, между прочим, 
официального ювелирного дома британского 
королевского двора! Работали они и для россий-
ской царской семьи — привозили в Петербург 
кольца, серьги, колье. В фильме мы использовали 
коллекции Regal (источник вдохновения — алмаз 
из королевского скипетра Британской Империи), 
Entanglement (создана по мотивам знаменитой 
тиары «Узелки Любви», в свое время была одной 
из любимых у принцессы Дианы, а сейчас в ней 
выходит в свет Кейт Миддлтон), Tudor Rose (отсылка 
к Розе Тюдоров — традиционной геральдической 
эмблеме Англии и Гэмпшира). 

«Танец близнецов» Арины и Анастасии Шевцовых, кадр из фильма
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ИНТЕРСЕКС  
ТАТЬЯНА ШЕПЕТОВА:
«Важно знать, что женщины бывают 
такими, как я»

В 15 лет она узнала, что у нее нет 
матки. Ей 28, и только сейчас она 
решилась на социальный камин-
аут. Пост-откровение в Instagram 
собрал сотни комментариев 
и репостов, а саму Таню 
сделал активистом интерсекс-
сообщества. 

Те к с т :  ОЛ Ь ГА  К А Л Я Е ВА  Ф о т о :  Е Л Е Н А  П Е Р О Ж О К
 В и з а ж и с т :  А Н Н А  К О М И С С А Р О ВА
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Я начала рассказывать близким друзьям о сво-
ей особенности год назад. Желание говорить 
об этом появилось после знакомства с другими 
интерсекс-ребятами. Тогда меня добавили в чат 
сообщества и я узнала, что есть люди с другими 
вариациями и личностными историями. На мой 
взгляд, эта тема не получает достаточной огла-
ски, поэтому я чувствую потребность говорить 
о том, что мы среди вас. 

Что такое интерсекс? 
Интерсекс (в переводе с английского «между 
полами») – это человек, который анатомически 
не относится ни к мужскому, ни к женскому 
полу. У него особенное гормональное устрой-
ство: могут отсутствовать внешние или вну-
тренние половые признаки. Существует около 
сорока интерсекс-вариаций, при этом понятие 
«интерсекс» в России не распространено. За-
частую даже врачи не знают или не используют 
этот термин. Раньше это называлось гермафро-
дитизмом, и при постановке диагнозов до сих 
пор так и пишут. 

В чем отличие интерсекса от трансгендерных 
людей?
Мы родились с особенностями строения тела. 
Моя любимая шутка – «это закрытый клуб: в 
него нельзя попасть – это с рождения». Про 
трансгендерных людей говорят, что несовпаде-
ние гендера с предписанным полом проявля-
ется еще в детстве. Это внутреннее ощущение 
где-то на уровне психологии. А у интерсекс-лю-
дей есть врожденные изменения в теле. 

Внешне ты выглядишь девушкой на все сто 
процентов. Почему нельзя сказать, что у тебя 
женский пол?
Есть три разных понятия: пол, ориентация и 
гендер. По гендерным ощущениям я, безуслов-
но, женщина: я себя ей чувствую, я ей являюсь. 
Но у меня нет матки, нет менструаций, а это 
важные особенности, которые определяют 
женский пол. Есть нашумевшее высказывание 
Джоан Роулинг о том, что, у кого месячные, тот 
и женщина. Был большой скандал. Тогда ЛГБТ-, 
транс- и интерсекс-сообщества сильно возму-
щались. Я тоже. Ее фраза напрямую относится 
ко мне. По мнению Джоан Роулинг, я не женщи-

на. Но внутренние особенности строения моего 
организма не мешают мне быть женщиной. 

Как ты узнала об этой особенности своего 
организма?
Все вариации разные, но мою можно выявить 
только в подростковом возрасте: раньше ника-
ких симптомов нет. Развитие идет по обыч-
ному сценарию, а потом просто не приходит 
менструация, – как правило, это заставляет 
девочек обратиться к медикам. 
Это сейчас я достаточно быстро объясняю лю-
дям, что у меня нет матки и было влагалище в 
два сантиметра. Но тогда мне просто озвучили 
четыре непонятные фамилии: «У тебя синдром 
Майера-Хаузера-Рокитанского-Кустера». А 
потом добавили: «И гипоплазия влагалища». 
Даже не разъяснили, что это. 

Ты помнишь свои эмоции в тот момент? 
Непонимание, страх, боль, смущение... Слезы 
мамы, шок из-за того, что у тебя никогда не 
будет детей, – как же ты будешь жить? Мама до 
сих пор это принимает. А вот со стороны вра-

чей общение было максимально некоррект-
ным: «Ты недоженщина. У тебя нет матки и не 
будет детей. Девочка, забудь про семью, строй 
карьеру». Эта фраза сидит у меня в голове и 
идет со мной по жизни. 
Еще одна фраза, которую мне сказали тогда: 
«Никому не говори!». Врачи будто ставят на 
тебе отметину: «Ты ненормальный». Но мы 
тоже норма – вот что важно. Нас 1,7% населе-
ния земли, и, раз мы такими родились, значит, 
природа так задумала. 

Как ты жила с этим ощущением?
Сначала было страшно: ты один такой, похожих 
на тебя никогда не встретишь – непонятно, что 
дальше. Но я решила не отрицать, а принять 
эту историю. В 15 лет проблема деторождения 
совсем не актуальна, поэтому я будто закрыла 
глаза и сказала себе: все нормально, ничего 
не происходит, я обычный человек, я с этим 
справлюсь. Я с детства протестовала и стреми-
лась доказать обратное. И жила как обычный 
человек, слушала разговоры подружек о пер-
вых месячных или первом сексуальном опыте, 

но до прошлого года стеснялась говорить о 
себе, обо всем этом. 

Почему ты решилась на социальный  
каминаут сейчас? 
Я узнала о том, что существует русское ин-
терсекс-сообщество. Это ребята с разными 
физиологическими вариациями организма, 
которые общаются, поддерживают друг друга и 
занимаются просветительством в теме «Интер-
секс» в России. Я слушала истории ребят и чув-
ствовала, что не перемолола эту тему до конца: 
вспомнила, как жалела себя, как думала, что я 
не такая. Одно время я ощущала, что у меня в 
животе черная дыра: я представляла ее, и меня 
трясло. Я осознала, как сильно эта проблема 
влияла на мою жизнь. 
Еще я устала от комментариев про тикающие 
часики. Мне 28, я замужем, и еще недавно я 
слышала вопросы типа: «А когда уже детей?» 
по три раза в день. Чувствовала дискомфорт 
от того, что не могла быть откровенной. После 
того, как я сделала каминаут, люди, которые 
поднимали детскую тему, сказали мне, что ис-
пытали все эмоции – от стыда до восхищения.

Как изменилась твоя жизнь после открове-
ния в Instagram?
Мой социальный каминаут позволил мне от-
кровенно говорить с окружающими, делиться 
опытом, общаться с людьми с похожими 
особенностями.  
Честно говоря, когда затеяла этот пост, очень 
боялась, что мои слова уйдут в пустоту. Что 
люди просто покрутят пальцем у виска. Но я по-
лучила сотни поддерживающих комментариев 
к посту и десятки фидбеков в личку, мне даже 
прилетело предложение суррогатного материн-
ства! Многие звонили, с друзьями мы начали 
открыто обсуждать эту тему при встречах. 
Кроме того, благодаря посту мы нашли еще 
интерсекс-людей – это круто. 

Как отреагировала твоя семья? 
Улучшились мои отношения с мамой. Они 
всегда были очень хорошими, но если раньше 
сексуальную тему мы обходили стороной, то 
теперь можем ее обсуждать. Я много рассказы-
ваю маме о том, что я чувствовала в подростко-
вом возрасте, и, кажется, это нас сближает. 
Мой муж знал о моей особенности с нашего 
второго свидания. Это всегда было моей пози-
цией – рассказывать своим партнерам о себе с 
самого начала отношений. Если человек меня 
принимает такой, то мы идем дальше. Если 
не принимает, то это его право, но он не мой 
человек. Один из комментаторов написал мне, 
что, если бы узнал такое о своей девушке, они 
бы расстались. А мой тогда еще будущий муж 
воспринял новость адекватно, и наши отноше-
ния продолжились. 

Ты не остановилась на одном посте и стала 
активистом русского интерсекс-сообщества – 
зачем тебе это? 
Мне хочется, чтобы как можно больше людей 
узнало о том, что быть интерсекс – это нор-
мально. Если мы примем это как данность, 
то избавимся от трех реальных проблем: 
калечащих детских операций, безграмотного 
общения с родителями интерсекс-детей и от 
одиночества, смущения и неприятия себя сами-
ми интерсекс-ребятами.   

Внутренние 
особенности 
строения мо-
его организ-
ма не меша-
ют мне быть 
женщиной



Нижегородская тусовка пестрит талантливыми 
персонажами. Один из них – современный ху-
дожник и тату-мастер Костя Кабанов. Его работы 
можно увидеть в галерее Honestly Platform, а за 
оригинальным авторским эскизом для тату прийти 
в уютную домашнюю студию.

Те к с т :  Д И А Н А  М И К Р Ю К О ВА 
С т и л и с т  и  п р о д ю с е р :  Д А Р Ь Я  К ОЛ О С О ВА
Ф о т о г р а ф :  Ю Л И Я  С А Х О Н
В и з а ж и с т :  Ю Л И Я  А Н И С И М О ВА

РУЧНАЯ 
РАБОТА
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До татуировок было рисование. Я много рисо-
вал, и родители отдали меня в художественную 
школу. Заодно еще и в музыкалку, и на хореогра-
фию. Чтобы не заниматься ерундой, я занимался 
сразу всем и из-за пресыщения к окончанию 
школы испытывал отвращение ко всему, что 
делаю.

Первая татуировка у меня появилась на 
ребрах, и я почти два месяца прятал ее от 
родителей. Сразу сделал еще одну: и еще одну. 
Сейчас я даже не могу назвать точное количе-
ство татуировок на своем теле: все стремится к 
одной. Были два мастера, у которых я забивался 
и, когда я решил сам заниматься тату, старался 
от них узнать и запомнить максимум информа-
ции. Слушал, расспрашивал о тонкостях работы, 
визуально перенимал технику. От них я узнал 
больше, чем из книг или Интернета.

Чуть позже знакомый тату-мастер передал 
мне свою дешевую китайскую машинку. Он ви-
дел мои рисунки и разрешил бесплатно поучить-
ся на нем. Ему я набил свою первую татуировку 
– шлем Бобы Фетта из «Звездных войн». Мы 
сидели у меня дома: он на диване, оборудование 
на табуретке рядом. Получилось максимально 
отвратительно, но друг был в восторге. Восклик-
нул, что это лучшая татуировка. Это походило на 
правду, ведь все остальное, что было на его теле, 
– сплошные партаки.

Когда я начинал, я делал паршивые татуиров-
ки за большие деньги. Когда человек только 
начинает бить, к нему больше интереса, чем к 
мастеру, у которого огромный опыт за плечами, 
свой стиль и техника на уровне. У тебя еще нет 
своего стиля, ты пробуешь делать новое, все под-
ряд. А клиенты из своего же интереса готовы за 
любые деньги набить любой эскиз. Постепенно я 
понял, что если к тебе идут, то идут за общением 
с тобой, за твоими идеями. Идут как к мастеру, а 
не просто принтеру, который рисует на коже.

Сейчас у меня своя домашняя тату-студия. Ког-
да режим ослабился и все снова начали работать 
в помещениях, я не вернулся в студию, набитую 
другими мастерами. У меня и дома офигенно 
все! Я не плачу аренду, не мучаюсь с бытовыми 
проблемами коллектива, слежу за своим обору-
дованием. Я проснулся – я на работе, закончил 
– дома. И пока мне нет смысла возвращаться в 
студию.

У меня есть такая черта, как разноплановость. 
Надоедает делать одно и то же. Раньше я пережи-
вал, что из-за такого смешанного стиля никто не 
будет узнавать, что это именно моя работа. Но, 
как оказалось, все равно люди узнают, а клиенты 
остаются довольны любым исполнением, будь 
то блэкворк или традиционная татуировка. Види-
мо, это и есть мой собственный стиль – полное 
его отсутствие.

Обычно клиент всегда доволен. Ему было 
больно, он терпел, и он рад своей татуировке и 
тому, что все закончилось. Художники же всегда 
мечтают о совершенстве, но мастеру нельзя 
показывать разочарования своей работой: это 
сбивает с толку, расстраивает. Человек доверяет 
тебе свое тело – не стоит показывать ему своего 
пренебрежения. Недовольство со временем 
пройдет, а у клиента останется неприятный 
осадок.

И я знаю, о чем говорю. Так появилось моё 
тату в стиле блэкворк на предплечье. Я хо-
дил забиваться к одному мастеру, у которого 
сделал несколько тату – простых картинок из 
Интернета. На одном из сеансов он предло-
жил мне выполнить работу в стиле реализм и 
заверил, что это будет идеально сочетаться с 
остальными тату на руке. Несколько сеансов 
подряд он бил мне то, что считал нужным, а в 
какой-то момент начал сливаться и сказал, что 
уже не видит общей картины и нет желания 
продолжать работу. После этих слов меня как 
подкосило: сразу резко разонравились все 
мои татуировки. Чтобы все исправить, он от-
правил меня к своему ученику с заверениями, 
что потом сам все отшлифует. Вместо этого я 
попросил закатать мне все в блэкворк. Ученик 
сделал все идеально. Тот мастер дико бесился, 
что я закрасил черным его работы. Мне же все 
нравилось: и моя новая рука, и моя месть.

Ключевым моментом в работе для меня 
стала популярность домашней татуировки. 
Не как места, где она бьется, а как стиля: 
она должна быть изначально ужасной. Этим 
и хороши домашние татуировки – меня 
привлекает их кривизна. При этом делать 
их намного проще, и рука быстро привы-
кает к работе. И со временем, когда ты уже 

идеально выполняешь кривые линии, ты 
переходишь к более сложным, прямым. Так 
у меня произошел резкий скачок.

Я начал делать лучше, ровнее, больше. За 
этим последовал и прирост аудитории. Мне 
казалось, что я тату-звезда! И пока парни, 
с которыми мы вместе начинали, уезжают 
бить в другие города и становятся извест-
ными по всему миру, у меня идет плавно и 
ровно. Да я и не хочу каких-то глобальных 
перемен.

Параллельно я продолжаю много рисо-
вать. Среди знакомых много художников: 
в свое время я попал в эту тусовку. Иногда 
может показаться, что даже мои собствен-
ные работы напоминают их стиль. Это 
действительно отчасти их влияние. Удобно 
иметь друзей-художников. Можно наби-
раться опыта, таскать детали исполнения, 
какие-то тонкости в реализации. Иногда я 
делаю татуировки с работами ребят. Такая 
кросс-реклама. Некоторые из моих работ 
представлены в Honestly Platform у Майи 
Ковальских и Максима Трулова. А я даже, 
если честно, не знаю, сколько они стоят. 
Но надеюсь, что со временем это искусство 
будет приносить мне бешеные деньги.   
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В НОЯБРЕ НА ВЫСТАВКЕ В ГАЛЕРЕЕ FUTURO МОСКОВСКАЯ 

ХУДОЖНИЦА ЕВГЕНИЯ БУРАВЛЕВА ПРЕДСТАВИЛА СВОЙ НО-

ВЫЙ ПРОЕКТ. «НЕ СЕЗОН» – ЭТО СЕРИЯ ПЕЙЗАЖЕЙ, НА КОТО-

РЫХ ЗАПЕЧАТЛЕНЫ УДАЛЕННЫЕ УГОЛКИ РОССИИ И ЕВРОПЫ. 

ТИХИЙ, ОПУСТЕВШИЙ И СОВЕРШЕННО БЕЗЛЮДНЫЙ ПУТЬ, В 

КОТОРОМ БОЛЬШЕ НЕ СУЩЕСТВУЕТ ПОНЯТИЯ «ВРЕМЯ». 

Мой новый проект, состоящий из двенадцати 
живописных работ и одного видео, был создан 
в течение 2020 года специально для простран-
ства галереи FUTURO. Вы можете видеть практи-
чески все работы сразу от входа в зал. Не-
обычный способ экспонирования помогает нам 
создать единый метафизический ландшафт, 
который принадлежит всем нам, находится вну-
три каждого из нас. Пространство в картинах не 
ограничено ни временем, ни локдауном.

Пейзажи на холстах связываются с пейзажем 
за окном, что позволяет вывернуть интерьер 
наизнанку, сделать его экстерьером. Таким 
образом, становится совершенно неважно, что 
за локация изображена – французский парк 
или река в Кировской области, берег Волги или 
бассейн в Португалии, – важен лишь момент 
происходящего. Мы видим только бесконечно 
развивающийся ландшафт. Каждая картина в 
серии – это зеркало, в котором зритель может 
увидеть прежде всего самого себя. 

Как художник я люблю путешествовать. Часто 
обычная жизнь скрыта туристической суетой. 
Когда же мы попадем в другую страну или город в 
несезон, то это место принадлежит только нам – 
мы видим его кристально чисто.

Вы можете сами подметить маленькие детали, 
которые помогут вам понять, где находится та или 
иная локация. Но нужно ли это на самом деле? 
Может, лучше воспринимать пейзаж как что-то 
принадлежащее именно вам, не имеющее точки на 
карте? 

В видео, которое транслируется в малом зале гале-
реи, можно заметить сюжеты, которые повторяют-
ся и в живописи. Мы приоткрываем завесу тайны, 
скрывающей путь от реальности к картине. 

Мы даем зрителю абсолютную свободу, ведь у вре-
мени и живописи нет границ – пользуйтесь этим!

Выставка продлится до 17 января, 0+   

Буравлева Е. Е. 
Холодное утро. 
2020, х., м., 120х150

Буравлева Е. Е. 
Зимний полдень. 
2020, х., м., 120х150

город  искусство

И С К У С С Т В О 
В Н Е  В Р Е М Е Н И



«ГОРЯЧО. АЗИЯ»
Единство стихий природы находит свое отражение не только в философии, 
но и в тонкостях азиатской кухни. Нижегородские блогеры – гости нового 
ресторана «Горячо. Азия» – стали олицетворением четырех стихий, которые 
сплетены в интерьере заведения и в уникальном меню. 

«Горячо. Азия»: Для 
яркой Полины, которая 
олицетворяет стихию 
огня, мы приготовили 
брискет – волокна говя-
жьей грудинки, томлен-
ные в смокере, скручен-
ные в ролл и обжаренные 
во фритюре. Подается он 
с соусом из сливочного 
мисо с горчицей и пастой 
из маслин. В качестве 
десерта – жареное 
мороженое – сливочный 
пломбир в хрустящих 
хлопьях. Коктейль – это 

белый ром, настоянный на листьях каффир-лайма и молочном 
улуне, с ноткой розового перца. 
Полина: Обожаю все хрустящее! В ресторанах азиатской кухни 
выбираю именно блюда в панировке. Мясо нежное, чувствуется 
приятный дымок. Коктейль получился очень мягким: легкий ром и 
приятная острота пряных специй – вкусное сочетание!

«Горячо. Азия»: Первое 
блюдо для Алексея при-
готовлено из черных 
древесных грибов муэр, 
замаринованных в специ-
альном соусе. Второе блю-
до – брокколи, опаленная 
живым огнем и политая 
дуэтом соусов – горчичного 
и мисо. Коктейль настоян 
на пуэре, с небольшой до-
лей алкоголя, цитруса юдзу 
и цедрой лайма. Подается в 
азиатском стиле, без лиш-
них украшений.
Алексей: Грибочки на 
вкус остренькие и хрустят, 
мягкая текстура и прият-
ное послевкусие. Ни разу 

не пробовал подобного блюда – оригинально. Брокколи я люблю, 
здесь вкус определяют соусы: овощи раскрываются благодаря 
заправкам, они добавляют невероятный аромат. Коктейль при-
кольный – вкусно! Абсолютно не чувствуется спиртовой основы 
или земляных ноток пуэра. Сладкий, мягкий сироп и только легкий 
привкус крепости.

«Горячо. Азия»: Для Ольги 
и ее стихии воздуха мы по-
добрали пышные паровые 
пельмени – нашу интер-
претацию традиционных 
японских гедза. Блюдо 
необычно сочетанием 
грибной начинки с трю-
фельной страчателлой. На 
десерт – кокосовый крем с 
карамелизированной виш-
ней, жареным миндалем и 
сенчуанским перцем. Кок-
тейль «Воздух» – китайский 
байцзю с добавлением со-

довой, лемонграсса и кардамона – специи, которая передает аромат 
раскаленного воздуха китайской провинции.
Ольга: В основном блюде мне безумно нравится сочетание трю-
фельного масла с грибами: очень необычно. Тесто тонкое – нет 
ощущения, словно ешь только его. И при этом просто сумасшедший 
аромат. Десерт нежный, с насыщенным вкусом. А коктейль, наобо-
рот, свежий и пряный – классическое азиатское сочетание.

«Горячо. Азия»: К хенд-
роллу с тунцом подается 
острый соус из манго 
нашего собственного 
производства. Есть такое 
блюдо нужно руками. Сле-
дующее блюдо – кушияки, 
шашлычки из осьминогов, 
кальмаров и креветок на 
палочках. Они замари-
нованы и приготовлены 
по особой фирменной 
рецептуре. Коктейль для 
Кати называется «Вода» 
– гармоничный союз 
японского джина року, 
корейского клубничного 
соджу и белого вина. 
Катерина: В хенд-ролле 
мне нравится, что ешь 

его руками и отовсюду лезет начинка. Блюдо мягкое, вкусное. А вот с 
кушияки у меня особые отношения. Обычно шашлычки – это послед-
нее блюдо, которое я закажу из морепродуктов: они кажутся резино-
выми. Но здесь все совершенно по-другому: к моему удивлению, это 
невероятно вкусно! Классный коктейль! В напитке чувствуются легкие 
хвойные нотки и никакой кислинки – очень интересный и необычный 
для меня вкус.

ОГОНЬ 
Полина Маштакова,  
@pmashtakova

ЗЕМЛЯ 
Алексей Шевченко,  
@alexyshevchenko

ВОЗДУХ 
Ольга Марк,  
@olgademark

ВОДА 
Катерина Смирнова, 
@critic_smirnova
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Типичная ситуация: после тяжелого рабо-
чего дня пойти в любимый бар, забыть о 
проблемах и делах насущных и излить душу 
приветливому и понимающему бармену. А 
теперь представьте, сколько таких историй 
он выслушивает ежедневно. Юрий Тихонов 
стал идейным вдохновителем Self Care Gorky 
– первого в Нижнем Новгороде и России про-
екта эмоциональной поддержки работников 
HoReCa. 

Self Care Gorky – некоммерческий социаль-
ный проект, предназначенный для работников 
сферы общественного питания, обслужива-
ющего персонала – всех, кто так или иначе 
в своей работе сталкивается с постоянным 
живым общением со множеством людей. Это 
барберы, официанты, бармены, дизайнеры и 
многие другие. Изначально он создавался для 
сотрудников HoReCa, но здесь готовы помочь 
каждому, кому это необходимо. 

НАЗВАНИЕ ПРОЕКТА 
ГОВОРЯЩЕЕ: SELF 
CARE – ЗАБОТА 
О СЕБЕ И СВОЕМ 
ВНУТРЕННЕМ 
СОСТОЯНИИ, 
НЕОБХОДИМАЯ 
КАЖДОМУ, А 
GORKY – ОТСЫЛКА 
К СТАРОМУ 
НАЗВАНИЮ НАШЕГО 
ГОРОДА

ГРУППА ПОДДЕРЖКИ
Этот проект связывает лю-
дей, которым не все равно. 
Когда ребята приходят на 
тренировки или консульта-
ции, они дают невероятное 
количество энергии, которая 
помогает нам двигаться впе-
ред. Ведь все здесь делается 
ради них. Это команда, члены 
которой помогают поддер-
живать и развивать идею 
взаимопомощи, участвуют 
в жизни и организации вну-
тренних процессов проекта, 
вдохновляются общими успе-
хами. Лично для меня как 

основателя это возможность помочь людям, 
которые нуждаются в преодолении психоло-
гических и социальных барьеров, улучшить 
качество их жизни.

Изначально проект был направлен на со-
циальную и эмоциональную поддержку 
людей, работающих в сфере обслуживания. 
Сейчас в нем три основных направления. 
Первое – самое яркое и многочисленное – 
спортивная подготовка. Занятия проходят 
по системе кроссфит, постепенно мы вводим 
борьбу и растяжку. Но никто не гонится за 
показателями «выше, быстрее, сильнее». В 
каждую тренировку мы вкладываем особую 
философию – учимся чувствовать себя и свое 
тело. На занятиях ребята побеждают себя и 
переносят эти победы в свою личную жизнь и 
профессиональную деятельность.

Илья Великанов - бармен, 
участник проекта

Екатерина Сердечная - графический 
иллюстратор, участница проекта

Иван Сыркин - абмассадор проекта,
Юрий Тихонов - основатель проекта, 
главный тренер спортивного сектора, 
Алина Белянинова - СММ-специалист, 
маркетолог проекта

Следующее направление – психология. 
Эмоциональный интеллект и психологическое 
здоровье уже не просто слова, а понятия, 
которые входят в жизнь каждого человека. В 
наше время не стыдно признаться в депрес-
сии, ОКР или БАР. Люди все чаще обращаются 
к психологам. В нашей команде есть про-
фессиональные врачи, психологи и психоте-
рапевты, так что найти себе специалиста не 
составит труда. Можно бесконечно бежать 
от себя, но настанет момент, когда придется 
остановиться и попытаться договориться с 
собой, – для этого и необходимо стабильное 
психологическое состояние. Мы не агитируем 
и не заставляем идти к психологу. Но, если 
кто-то из ребят будет готов к разговору и по-
просит помощи, он ее получит – мы готовы. 
Сейчас у нас проходят личные консультации. 
Чуть позже мы планируем ввести и групповую 
терапию.

Третье направление заключается в социали-
зации – это не просто отдельное направление, 
а именно совместные занятия, когда мы 
вытаскиваем людей из эмоциональных ям 
и вовлекаем их в общность. За счет единого 
позитивного настроя мы раскрываем людей, 
способствуем улучшению их психического со-
стояния. Это и есть основной посыл проекта – 
показать, что ты не один и не должен бороться 
со своими проблемами наедине.

Когда я задумывал проект, то и представить 
не мог, что он будет полезен настолько гло-
бально. Но, если наш пример станет известен 
за пределами Нижнего Новгорода, вдохновит 
барменов по всей России на создание таких 
групп социальной и психологической под-
держки, это будет чудом!

А сейчас Self Care – это наша маленькая 
лепта в строительство общего дела – барно-
го сообщества. Каждый участник добавляет 
в проект что-то свое, дарит частичку себя и 
вносит свой вклад в его реализацию.





Новый год доставляет

Чтобы совсем не готовить 

Долгожданный 2021 нельзя будет встретить в ресторане или ночном клубе. 
С другой стороны, нарезать салаты и запекать мясо по-французски в 
конце этого жестяного года могут только те, кому это доставляет истинное 
удовольствие. Для всех остальных ресторанный критик Катерина Смирнова 
сделала подборку ресторанов и кейтерингов, готовых накрыть стол за вас.  
А еще они испекут торт и соберут подарочные корзины. 

MITRICH
Меню новогоднего застолья в 
одном из самых любимых ресто-
ранов города 
только-только 
заканчивают 
верстать. Но 
совершенно 
точно для заказа 
будут доступны 
холодец с со-
усом «Релиш» из 
маринованных 
овощей, а также 
запеченная це-
ликом утка, ко-
торую, впрочем, 
очень сложно будет выдать за 
собственноручно приготовлен-
ную, – такой красивой ее обе-
щают сделать. А тем, кто придет 
в ресторан днем 31 декабря или 
1 января, приготовили подарки 
и наборы для детей. Также шеф-
повар разработал специальное 

меню декабрьского выходного 
дня в двух вариантах: для люби-
телей морепродуктов и для тех, 
кто предпочитает мясо. К этим 

обедам сомелье 
подобрал инте-
ресные вина, 
которые можно 
будет попробо-
вать по себесто-
имости.

Условия: весь 
декабрь будет 
действовать 
возможность 
предзаказа 

новогоднего меню от шефа. 
Возможны как самовывоз, так 
и доставка. Заказ по телефону: 
(831) 282-82-10.

Стоимость: праздничный стол 
на пятерых здесь можно будет 
собрать от 10 тысяч рублей.

@mitrich_steakhouse

Red Wall
Для хитрых хозяюшек, которые 
не упустят возможности на-
кормить важных гостей «до-
машней едой как в ресторане». 
Есть блюда полностью готовые, 
есть те, что нужно разогреть в 
духовке. Этот момент вообще 
можно запечатлеть на видео и 
выложить в сториз, чтобы уж 
никто не усомнился в том, что 
вы умеете готовить. Практиче-
ски все ингредиенты с личной 
фермы ресторана в Павлов-
ском районе. Много сезонных 
продуктов: клюква, облепи-
ха, морские ежи, узбекские 
томаты, фиолетовый карто-
фель, топинамбур. Для заказа 
доступны оливье с томленой 
телятиной, салат с камчатским 
крабом, слабосоленый лосось 
под шубой с красной икрой, 
греческий салат с овечьим сы-
ром. На горячее – фермерская 

утка с апельсинами и яблоками, 
утиная ножка конфи с печеным 
картофелем, маринованная 
свинина со специями и овоща-
ми или запеченная с травами 
скумбрия. Еще есть паштеты из 
куриной печени или кролика, 
томаты конфи с пряными трава-
ми, мини-брускетты со шпро-
тами и огурцом или с красной 
икрой, фуа-гра с малиновым 
соусом и домашние бочковые 
соленья.

Условия: заявки принимаются 
заранее через сайт или по теле-
фону: (831) 2-80-85-80.  
А 31 декабря курьеры доставят 
блюда по адресу. К горячему блю-
ду прилагается легкая и понятная 
инструкция по приготовлению.

Стоимость: стол на пятерых 
обойдется в среднем в 10 тысяч 
рублей.

@redwallnn 



«Эмоциональная кухня» 
Вполне традиционные закуски и 
салаты здесь предлагают в ори-
гинальной подаче. Например, 
«Мимозу» с лососем разложили 
в тарталетки из теста фило, 
что придало ей больше шарма. 
Добить гостей можно риетом 
из тунца в стручках молодого 
зеленого горошка и грушей с 
рикоттой и миндалем: оба очень 
эффектно смотрятся на декабрь-
ско-январском столе. В качестве 
основного блюда предлагают 
телятину под апельсиново-клюк-
венным соусом. Если вы про-
жженная инста-дива, добавьте 
в заказ съедобный новогодний 
венок. Таких здесь 4 вида: с 
сырами и оливками, с лососем 
и крем-чизом, с травами и 
мясными деликатесами или мой 
любимый с хурмой, моцареллой, 
прошутто и гранатом. Стоят от 
750 до 1000 рублей за штуку и 
здорово организуют весь стол, 
добавляя ему шика. Только 
фотографируйте быстрее, пока 
гости венки не обглодали. 

Условия: бронь через «Ин-
стаграм» или по телефону: 
89092876331.

Стоимость: стол на пятерых с 
закусками, венком, салатом и 
горячим можно собрать за 
 6 тысяч рублей. 

@emotionalcuisine

«MOLOKO. Чердак» и 
«MOLOKO. Автозавод»
Здесь уважают наши фантазии 
и самостоятельность, поэтому 
просто взяли на себя самое тру-
доемкое и незаменимое. Комбо 

«Оливье (370 г) + холодец (450 г) 
+ сельдь под шубой (215 г)» стоит 
799 рублей. И таких комбо мож-
но взять несколько и заставить 
ими весь стол в еловых иголках и 
мишуре. 

Условия: предзаказ на сайте: 
ekdostavka.ru или через прило-
жения App Store: https://apps.
apple.com/app/id1538584464
и Google Play: https://play.
google.com/store/apps/
details?id=com.ekdostavka.ru
«MOLOKO. Чердак» доставляет 
заказы в верхнюю часть города 
и на Мещеру, «MOLOKO. Авто-
завод» – в нижнюю, но везде 
возможен самовывоз. 

Стоимость: больше килограмма 
новогодней еды меньше чем за 
800 рублей – честная сделка.

molokocafe.ru 

Mukka
Здесь готовы пересмотреть все 
главные новогодние рецепты, 
чтобы сделать вашу жизнь 
интереснее. Шубу сшить не из 
вареной, а из печеной свеклы 
и авокадо, а нарядить в нее 
не селедку, а лосось. Колбасу 
и вареную говядину в оливье 
заменить ростбифом. В каче-
стве основных блюд запечь с 
шалфеем и эстрагоном лосося 
или начинить айвой целую 
жирную утку. Еще здесь можно 
заказать «Вителло тоннато»: 
его вакуумируют, а вас научат 
правильно его сервировать. 
Та же история с ростбифом в 
красном вине и травах. А чтобы 
1 января тоже прошло как надо, 
можно заказать торт, здесь их 
три вида: «Баунти», шоколадный 

и медовый. Еще будут собирать 
праздничные корзины из санк-
ционки – их наполнение нужно 
обсуждать индивидуально.

Условия: заказы будут при-
нимать с 7 по 27 декабря по 
номеру: (831) 282-13-03.

Стоимость: на пятерых можно 
организовать разнообразный 
стол примерно за 10 тысяч 
рублей.   

@mukka_ristorante

Smart catering 
Если хотите стол, как раньше 
мама с бабушкой готовили. Толь-
ко без мясных туманов, которые 
бывают при варке холодца, и ры-
жих пятен от пригоревших ко дну 
кастрюли, которую забыли снять 
с плиты часа два назад, овощей 
для оливье. Оливье здесь пред-
лагают с печеными овощами и 
говядиной. Можно заказать также 
традиционную сельдь под шубой. 
А можно не очень традиционный 
для новогоднего стола, но уже та-
кой родной для русского человека 
«Цезарь» хоть с цыпленком, хоть 
с креветками. На горячее можно 
взять порционную дораду в сли-
вочно-гранатовом соусе с тобико, 
свиную вырезку или мраморную 
лопатку с соусом терияки. А мож-
но заказать килограмм теплого 
ростбифа с соусом из белых гри-
бов и беби-картофелем конфи. 

Условия: заказы принимаются 
через «Инстаграм» или по теле-
фону 89308120825.

Стоимость: праздничный стол на 
пятерых обойдется здесь 
 в 7-8 тысяч рублей.

@smcatering.nn

Andreas
Теоретически здесь можно 
собрать классический стол с 
оливье и заливной рыбой. А 
практически мы понимаем, 
что в обычной жизни пицце и 
роллам радуемся куда больше, 
чем селедке под шубой. Так что 
этот Новый год можно встретить 
не за советским, а за космопо-
литичным столом, добавив к за-
казу свежеиспеченные фокаччу 
с пиццей и свежезакрученные 
роллы. 

Условия: доставка по предзаказу 
по телефону: (831) 282-04-00.

Стоимость: стол на пятерых 
обойдется в 8-10 тысяч рублей.

@restoran_andreas 

Трапезная «Ерема»
Человек сам кузнец своего 
Нового года. Захочет – заменит 
мандарины на морошку, а елку 
– на березку. Самый патрио-
тичный стол можно соорудить 
в «Ереме», потому что здесь 
есть русская печь. А в ней 
могут приготовить и жареху с 
грибами, и карпа в сметане, и 
карася с грибной икрой, и бу-
женину с брусничным соусом, 
и сома. К трапезе – холодец с 
бочковыми огурцами и рубец с 
хреном.  

Условия: доставка по предзаказу 
по телефону: (831) 217-93-82. 

Стоимость: впятером рассчиты-
вайте потратить здесь 6-7 тысяч 
рублей. 

vk.com/eremann 



«Ранчо 636»
Почти полтора килограмма 
канапе с томленой бужениной, 
подкопченным куриным филе 
с ананасом, фаршированными 
вялеными томатами, шампи-
ньонами, салями и профи-
тролями с лососем обойдутся 
меньше чем в 2000 руб. Есть 
салаты в тарталетках и профи-
троли с жульеном из языка или 
морепродуктов. Из горячего 
и главного есть порционные 
телячьи щеки в квасном сусле 
и свинина с ананасами. Если 
совсем уж угорать по ананасам 
в шампанском и без, то никак 
не обойтись без фруктового 
плато с ними: сами вы в жизни 
так изощренно их обрезать не 
сможете. 

Условия: в назначенное время 
курьер на фирменном автомо-
биле вместе с официантом не 
только доставят еду, но и помогут 
красиво сервировать стол. Огра-
ничений по минимальной сумме 
заказа нет, доставка бесплатная. 
Заказ через сайт или по телефо-
ну: 89307118797.

Стоимость: семья из 5 человек 
вполне может собрать здесь це-
лый новогодний стол в пределах 
7 тысяч рублей. 

rancho636.ru

Butch&Dutch на Нижне-
Волжской набережной

Здесь-то знают, что настоящий 
праздник – это не обязательно 

традиции и строгий канон. На-
стоящий праздник – это кило 
шашлыка – ассорти из свиной 
корейки, куриного бедра, 
свиной шеи, люля 
из говядины и 
курицы. Плюс 
шашлычный соус 
и маринованный 
лук. Стоимость:  
1 кг мяса обойдет-
ся в 999 рублей. 
И таких комбо 
можно будет заказать сколько 
душе угодно. 
Еще здесь радостно организуют 
вам корпоративный стол с до-
ставкой по цене от 350 рублей  
на человека. В комплекс 
входят: канапе с ростбифом, 
профитроли с красной икрой 
и салатом оливье, канапе с 
сыром и виноградом и сэндвич 
с курицей на гриле. Снабжаете 
таким каждого сотрудника и 
танцуете всю ночь напролет в 
Zoom’е.

Условия: предзаказ можно сде-
лать на сайте: ekdostavka.ru

vk.com/butchdutch_grillbar 

Butch&Dutch на Южном 
бульваре
Здесь решили не утруждать вас 
подсчетами, а сразу сформиро-
вали новогоднее предложение 
на двоих. В него входят мясная и 
сырная тарелки, лосось слабой 
соли, 2 брускеты с тартаром 
из лосося, 2 канапе с красной 
икрой, по 200 г оливье и сельди 

под шубой. А вот порционный са-
лат и горячее придется выбрать. 
Салаты есть с имбирной свини-
ной или с цыпленком под соусом 

терияки. Конкурен-
цию за право стать 
горячим ведут щечки 
теленка с воздуш-
ным картофелем, 
куриное филе под 
сырным соусом и 
мраморный сом с 
корнеплодами.  

Условия: предзаказ через 
сайт: ekdostavka.ru или 
приложения App Store: 
https://apps.apple.com/app/
id1538584464
и Google Play: https://play.
google.com/store/apps/
details?id=com.ekdostavka.ru

Стоимость: новогодний ужин 
на двоих обойдется  
в 1500 рублей.  

vk.com/butchdutchnn

«Джани ресторани»
Может, ничего нового и не 
придумали, зато все старое и 
проверенное готовы возить по 
вашим офисам весь декабрь 
со скидкой 20%. Потому что 
уверены: настоящий праздник 
один день длиться не может – он 
должен длиться месяцами. 

Условия: меню составляют со-
вместно с гостем по телефону: 
8-905-665-30-36.

Стоимость: все гибко, как прово-
лока или резиновый шланг.

dzhanirestorani.ru 

С оливье вы, может, и сами 
справитесь. В конце концов в 

его приготовле-
нии есть что-то 
сакральное. А вот 
основное блюдо 
вполне можно 
доверить профес-
сионалам, чтобы 
войти в новый 
год с минималь-
ным уровнем 
стресса. 

В «Брынзе»  
(@brynzarestoran) 
можно заказать 
рулет из кролика 
с печеной тыквой 
и соусом сациви, 
а также сыры и 
настойки. 

В «Куркуме» (@curcumarest ) 
вам приготовят томленую  гла-
зированную лопатку ягненка с 
чесноком и зеленью. 

В «Горячо» (@grcho.ru ) будут 
готовить томленую в смокере 
баранью ногу с булгуром и пече-
ными овощами.

Во FRANKY (@frankybar) дей-
ствует предзаказ на карамели-
зированную утку, запеченную 
с персиками, грушей и орехом 
пекан. 

Основное 
блюдо



Кондитерский бутик 
Дарьи Барышниковой
Если вы из тех, кто без сладко-
го ни водку, ни шампанское в 
праздник пить не намерен, то 
можете радостно затрепать под 

куранты бычка Яшу из микса 
бельгийского карамельного и 
белого шоколада. Впрочем, эту 
зверушку не стыдно подарить 
любому ветеринару и любите-
лю животных. Хотя если вы все 
планируете собраться за одним 
столом, то можно заказать сразу 
целый муссовый торт с бычком. 
Он существует с двумя видами 
начинок – вишня-карамель или 
шоколадный «Сникерс». Декор 
из бельгийского шоколада, 
почти полтора килограмма веса. 
Еще есть наборы из 5 эскимо  
с нутром как в пирожном 
«картошка» с ванильным и 

шоколадным кремом. А также 
шоколадные шары с воздушным 
рисом, карамельными криспи 
(это такая хрустящая стружка) и 
орехами. 

Условия: до 1 декабря скидка 
на бронирование 10%, заказать 
можно через «Инстаграм» или по 
телефону: +79043947090.

Стоимость: торт с бычком  
2900 рублей, шоколадный бычок 
690 рублей, шоколадные шары 
590 рублей.  

@baryshnikova.rf

«Кафе 38»
Здесь можно заказать торт в виде 
елочки. С песочными коржа-
ми, шоколадными шариками, 
цукатами из цитрусов и сердцем 
из пломбирного крема символ 

праздника вытянет больше чем на 
килограмм. Его можно поставить 
в центр стола и начать водить 
хоровод. А если вы привыкли, что 
хороводы водят вокруг вас, то 
можете купить себе в «Кафе 38» 
новогодний корпоратив. Набор 
ингредиентов вам привезут в 
красивой коробочке, а настоящий 
шеф-повар в режиме реального 
времени по Интернету научит, как 
все это собрать в полноценное 
блюдо. Вино, кстати, тоже при-
везут. И сомелье расскажет, как 
его правильно пить. Еда, скорее 
всего, кончится быстро, а вот 
вина должно хватить еще и на то, 
чтобы собрать новогодний венок. 
Для него все тоже привезут. 
Таким образом, можно замутить 
настоящий ресторанный корпора-
тив онлайн. 

Условия: заказы принимаются 
по телефону: 424-88-38.

Стоимость: елочка стоит 2 тыся-
чи рублей, онлайн-корпоратив 
с мастер-классами – 3 тысячи  
рублей с участника. 

@cafe38nn 

Negroni 
К 2021 году здесь придумали 
и собрали самую страстную 
подарочную корзину с деликате-
сами за 2021 рубль. Такую лучше 
дарить роковой и запретной 
любви. Прошутто, салями «На-

поли», «Тартуфо», «Пекорино 
романо», оливки, вяленые тома-
ты, инжирный соус, мандарины 
– сплошная чувственность. К 
набору можно добавить бутылку 
вина со смыслом. Бронь по теле-
фону: 433-69-80.

@negroni.bar

MONICA
Подарочные наборы итальянских 
продуктов «прямо оттуда» для 
тех, кому не перепало в этом году 
заграничного солнца и моря. В 

качестве съедобного пожела-
ния, чтобы в будущем уж точно 
сбылось. Стоимость набора от 
1500 рублей в зависимости от на-
полнения. Заказ через соцсети.  

@monica.pizza

Сладкое

В подарок
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